

元気な子 考える子 やりぬく子 助け合う子



# 西ヶ原だより

No. 542

西ヶ原小学校ホームページ

<https://www.city.kita.lg.jp/education/elementary/nishigahara>



令和8年1月発行  
北区立西ヶ原小学校  
校長 諸田 哲

## 令和8年スタート！

校長 諸田 哲

明けましておめでとうございます。いよいよ令和8年が始まりました。充実した冬休みを過ごした子供たちの元気な声が学校に響くと大きな希望を感じます。今年は「午年」なので、年初に競走馬「オグリキャップ」の話を紹介したいと思います。平成初期に活躍した競走馬なので、年配の方でご存知の方も多いのではないでしょうか。

「芦毛の怪物」と呼ばれ、第二次競馬ブームの象徴となったオグリキャップですが、決してエリートではありませんでした。岐阜県の小さな牧場で生まれ、当初は体が弱く、期待される馬ではありませんでした。しかし、人一倍食べて体力をつけようとしたのか、母馬の乳だけでなく、雑草までむしり取って食べるほど食欲が旺盛でした。この「食べる力」が後の強靭な体の礎となりました。その後、岐阜の地方競馬でデビューしたオグリキャップは、12戦10勝という圧倒的な成績を残して中央競馬（JRA）へ移籍します。当時、地方出身の競走馬が中央の競走馬に勝つのは非常に困難とされていました。しかし、その後も重賞を連勝し、この「雑草魂」が日本中のファンの心を掴みました。そして、引退レースとなった1990年の有馬記念です。全盛期の力に陰りが見え、直近の2レースでは大敗し「オグリキャップはもう終わった。」「もう限界だ。」という声が支配的の中、武豊騎手を背にかつての力強い走りが復活し、先頭でゴールを駆け抜けました。スポーツ史上最高の幕引きのひとつだといわれています。当時、競馬を知らない女性や子供までがオグリキャップのぬいぐるみを買い求め、「競馬＝レジャー・スポーツ」へとイメージを変えた最大の功労者でした。当時、中学生だった自分の記憶に残っているのも頷けます。オグリキャップの活躍を、人の「大きな目標に臆せず努力を続ける姿」「最後まで諦めずに挑戦する姿」に重ねた人も多かったのでしょうか。

今年の十二支は「午」です。「物事が“うま”くいく」という語呂合わせもあり、何か新しいことを始めるには、ぴったりの年ともいわれるようです。オグリキャップのように、今年も「努力を続ける姿勢」「諦めずに挑戦する姿勢」を子供たちと一緒に大事にし、よい年にしたいです。今年も西ヶ原小学校を、どうぞよろしくお願ひいたします。

## 1月 行事予定

SC …スクールカウンセラー来校日

日	曜	時程	行事予定
1	木		元日
2	金		
3	土		
4	日		
5	月		学校閉庁日
6	火		学校閉庁日
7	水		冬季休業日終 SC
8	木	B	全校朝会 給食始 SC 4時間授業(1~4年) 委員会(5校時)
9	金	A	図書ボランティア読み聞かせ(上学年) 席書会(5・6年)
10	土		
11	日		
12	月		成人の日
13	火	A	全校朝会 5時間授業 SC あいさつ運動始(5年)(16日まで) 席書会(3・4年) 身体計測(1・2年)
14	水	特	4時間授業
15	木	A	安全指導 身体計測(5・6年) クラブ活動 SC

日	曜	時程	行事予定
16	金	特	身体計測(3・4年) 5時間授業
17	土		
18	日	A	全校朝会 校内書き初め展始(30日まで) 日曜授業参観日(ようこそ先輩交流会)
19	月		振替休業日
20	火	A	5時間授業 連合展覧会(4年) SC 愛のハガキ運動始(22日まで)
21	水	水	4時間授業
22	木	A	児童集会 避難訓練 クラブ活動 SC
23	金	A	音楽朝会
24	土		
25	日		
26	月	B	全校朝会 社会科見学(4年) 4時間授業(1・2年) 5時間授業(3~6年) あいさつ運動始(保健委員会)(30日まで)
27	火	B	4時間授業(1年) SC 新1年生保護者説明会 14:00~
28	水	特	4時間授業 学校ファミリーの日
29	木	A	SC
30	金	A	
31	土		

生活目標 礼儀正しくしましょう

☆新しい年が始まりました。気持ちを新たに元気な  
あいさつ、ていねいな言葉づかいを奨励していきます。  
地域・ご家庭でもよろしくお願ひいたします。

# 12月12日(金)・13日(土) 音楽会

西小アニバーサリー～未来につなげるハーモニー～

<1年>



<2年>



<3年>



<4年>



<5年>



<6年>



<金管バンド>



12月12日(金)・13日(土)、音楽会を行いました。合唱では、気持ちと声を合わせて歌い、合奏では、リズムに気持ちを乗せて演奏しました。13日(土)の保護者鑑賞日では、保護者の方や地域の方、元職員の方など多くの方にご参観いただきました。

## 12月6日(土) もちつき集会

梶野園、谷戸米店、PTA の皆さんのご協力のもと、西ヶ原小学校の伝統行事「もちつき集会」を行いました。

体育館でオープニングセレモニーを行った後、時間を分けてクラスごとに「ヨイショー！ヨイショー！」の掛け声に合わせて元気よくお餅をつきました。

